

## Critica ONU monopolios de México (El Reforma 18/08/08)

Critica ONU monopolios de México (El Reforma 18/08/08) Con respecto a la región de AL, la UNCTAD dijo que a excepción de Guatemala, Paraguay y Ecuador, todos los países tienen leyes de competencia. Juan Antonio Lara Ciudad de México (18 agosto 2008).- México tiene todavía mucho camino por recorrer para propiciar mayor competencia económica y evitar los monopolios, señalaron expertos de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo de la ONU (UNCTAD, por sus siglas en inglés). Hassan Qaqaya, jefe de la Sección de Políticas de Competencia y Protección del Consumidor de la UNCTAD, y Ana María Álvarez, funcionaria de Asuntos Económicos de esta dependencia internacional, señalaron lo anterior durante un Diplomado en Competencia Económica que impartieron ante estudiantes de la Escuela de Graduados en Administración Pública y Política Pública del Tecnológico de Monterrey. "México está más avanzado que otros países en desarrollo, no obstante aquí hay monopolios, hay empresas que están controlando, y no hay una competencia económica totalmente libre", indicó Álvarez al poner como ejemplo el sector de telecomunicaciones. Refirió que si se toma en cuenta que en Europa día a día se monitorea el comportamiento de las empresas, entonces a México le falta mucho camino por recorrer en materia de competencia económica. "Y no solamente para México solo, sino para el resto de América Latina, y quizá una acción para el futuro es fomentar más la cooperación entre los latinoamericanos", indicó. En cuanto a los demás países de América Latina, Álvarez dijo que se ha registrado un desarrollo importante desde 2000 y casi todos tienen leyes de competencia, con excepción de Guatemala, Paraguay y Ecuador. Explicó que se ha avanzado en dos caminos: por un lado se ve la competencia como una forma de controlar a las grandes empresas y que puedan impedir, en un momento dado, el proceso de industrialización en un país. "Por otro lado, hay una forma de ver la competencia más hacia lo social, que es la competencia con cara humana", mencionó la funcionaria de la UNCTAD. A su vez, Qaqaya mencionó que México cuenta con una legislación avanzada respecto a otros países, pero puede mejorar para evitar la formación de monopolios. Agregó que la competencia incentiva a los negocios para mejorar su desempeño, desarrollar nuevos productos y da respuesta a las circunstancias cambiantes.